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Aos dezessete (17) dias do mês de Junho do ano de 2011, no auditório da 

Câmara Municipal de vereadores do Município de Barra do Garças MT, as 19:00 horas, 

reuniu-se a diretoria do Fórum EJA de Barra do Garças, para o XII Encontro Regional. 

A abertura do encontro teve início com um momento cultural conduzido pelos 

professores Benone Jardim e Herculano Melo que cantaram a Música Mato Grosso. Em 

seguida a prof. Maria Auxiliadora (Dorinha) responsável pela condução da cerimônia, 

ao saudar a todos presentes, convidou as seguintes autoridades para composição da 

mesa diretora os assessores pedagógicos. Herculano da Silva Melo, Sérgio da Rocha 

Barrientos e Maria Lucilene Abreu Gehen; a representante da UFMT Prof. Valéria 

Márcia Queiroz; a representante do IFMT Profª. Rosana Núbia Sorbille; a representante 

da FESA – Fundação de Ensino Superior de Aragarças, Profª. Nina Dolzan; a 

representante do Cefapro, Profª. Maria Eugênia Batista da Silva Neta; o Prof. 

Palestrante Dr. Rogério Diniz e, por último a Coordenadora do Fórum EJA Profª. 

Sandra Maria Alves Barbosa Melo, que fez  uso da palavra inicialmente para saudar a 

todos os presentes, relembrar a função social do Fórum EJA, ou seja, que compreende 

um espaço de troca de experiência e de formação contínua; um movimento que luta por 

políticas públicas educacionais que possam atender as camadas populares, sendo de sua 

competência a proposição de ações, intervenções e conquistas em prol das políticas 

publicas de EJA. Registrou ainda que os Fóruns de EJA têm oportunizado a ampliação 

do exercício democrático. Momento em que ensejou para agradecer e desejar boas 

vindas a todos. Em seguida deixou a palavra livre para a manifestação das autoridades 

presentes, quando falaram: o assessor pedagógico Sérgio da Rocha Barrientos, Maria 

Eugênia como representante do Cefapro, que fizeram saudações ao público, destacando 

a importância de eventos dessa natureza. Representando a UFMT, fez uso da palavra a 

Profª. Valéria, que agradeceu o convite, colocando-se a disposição do Fórum, momento 

em que noticiou a realização de um projeto de extensão na Universidade Federal que 

está trabalhando exatamente o assunto desta palestra. 

Em seguida Maria Auxiliadora (Dorinha), ao apresentar a pauta a ser trabalhada 

nesta noite, passou a palavra para Profª. MS. Maria Eugênia Batista da Silva Neta 

formadora do Cefapro, que compartilhou um Vídeo do Jornal Nacional, que discute o 

nível em que se encontra a Educação no Brasil em escala nacional, que uma faz reflexão 

sobre os índices de analfabetismo funcional no Brasil. Na seqüência, a palavra ficou 

com o Dr. em Sociologia Política e funcionário do INEP – Prof. Rogério Diniz 

Junqueira, que discorreu sobre o seguinte tema: “Gênero e sexualidade: O 

enfrentamento à homofobia como fator de inclusão e qualidade educacional”. O 

palestrante deu início com os seguintes questionamentos: 

 Há homofobia na escola? Se há ela é um problema educacional. Onde se 

encontra? Quem ela afeta? Que efeitos produz? O que ela tem a ver com 

a inclusão, permanência e qualidade da educação? 

 



O Prof. Dr. Rogério ressalvou que sexo deve ser visto como político e não como um 

impulso ou como um substrato biológico (genético, hormonal, anatômico ou psíquico); 

que produz e é produzido por significados sociais; que a cultura, o discurso e a 

sociedade influenciam o corpo, desde seu início, a partir dos pré-natais ou neonatais. 

Que o corpo é uma construção social e histórica. Que a sexualidade encontra-se no 

cerne do debate sobre a família; que o lugar da mulher na sociedade reflete a 

autodeterminação reprodutiva, pois traduz em hierarquias sociais; que os significados 

dos corpos, da masculinidade, feminilidade e diversidade dos estilos de vida, as 

políticas, o papel da escola laica.  

 

O Prof. apresentou várias imagens de vários países no áudio, mostrando como eles 

encaram esta diversidade e finalmente mostrou o Brasil. Concluiu que a homofobia, a 

lesbofobia, transbofobia etc., tudo isso reflete um conjunto de emoções negativas, 

sentimentos individuais, questões de ordem subjetiva. A homofobia leva à violência 

física. O Prof. ressalvou que a homofobia está presente nos livros didáticos, currículos, 

relações pedagógicas, chamadas, brincadeiras e piadas “ofensivas” bilhetes, carteiras, 

quadras, banheiros de escola, Orkut,  etc. 

 

O Prof. mencionou a heterogeneidade como matriz heterossexual. Apresentou várias 

gravuras de heterossexualidade compulsória. Apresentou um mapa contendo diversos 

paises, mostrando as pessoas trans assassinadas entre 2008 á 2010. Apresentou uma 

pesquisa feita no Rio de Janeiro que confirma que 40,4% de pessoas trans foram 

discriminadas na escola em São Paulo 32,6% foram vítimas da marginalização e, 32,7% 

da exclusão e discriminação pelos professores. No Estado da Bahia 34,5% sofrem 

discriminação na escola.  

 

Enfocou que a escola é um espaço heteronormativo e está no cerne da organização 

institucional escolar; no centro do currículo. Registrou que segundo Betumam 1996, a 

Homofobia é consentida e ensinada nas escolas. O Prof. encerrou sua fala dizendo que é 

preciso tomarmos medidas, investirmos na formação dos profissionais da educação. 

Amparar a atividade docente com diretrizes promotoras dos direitos humanos como 

direitos de todas as pessoas; que é preciso rediscutir regras, normas escolares e 

conteúdos didáticos que são produtores de desigualdades e opressão; que devemos 

valorizar mais a profissão dos docentes e a carreira como salários, estabilidade, tempos 

para estudos e reconhecimento social. Fazer da escola um espaço público e Laico. O 

Prof. despediu e deixando um Slide na tela, com o pensamento de Perrenoud 2000: “Se 

um jovem sai da escola obrigatória persuadido de que as moças, os negros ou os 

mulçumanos são categorias inferiores, pouco importa que saiba gramática, álgebra ou 

uma língua estrangeira. A escola terá falhado drasticamente”. 

 Prosseguindo a coordenação Sandra Melo apresentou um Slide que a Profª Laura 

do CEJA preparou sobre atividades realizadas naque centro no ano de 2010. Em seguida 

passou a palavra à Profª. Marinalva Damacena Duarte de Souza Conduzir para conduzir 

a Eleição da nova gestão desta coordenadoria. A Profª. iniciou informando que além dos 

cargos que necessitam ser substituídos, têem aqueles que se encontram em vacância, 

como o da Vice-Coordenação, da Comissão de Sistematização, o de Vice-Secretária.  

  

Diante do exposto, instiga a livre manifestação, iniciando pelo cargo de Coordenação do 

Fórum. Passando alguns minutos de reflexão e, não havendo voluntários, a Profª. Maria 

Eugênia fez uso da palavra para indicar o nome da própria Marinalva Damaceno para o 

cargo, lembra que o seu perfil de professora de EJA, de formadora do VEFAPRO e de 



sindicalista, encaixa perfeitamente na função. A platéia presente acolheu a indicação 

com palmas. Marinalva, após refletir longamente a respeito, aceitou o desafio e, foi 

aclamada por unanimidade. Como vice-coordenadora foi eleita por aclamação a Profª. 

Maria Auxiliadora (Dorinha). Como Secretária foi aclamada a ex-Coordenadora do 

Fórum EJA Sandra Maria Alves Barbosa Melo e, como vice-secretária foi aclamada a 

Profª. Rosana Núbia  Sorbille do IFMT, Finalmente a eleição foi selada com plausos. 

 

Os demais cargos, como: Assessoria Tecnológica continuou sendo ocupado pela Profª. 

Edilene Nogueira Birene; o de Articulador Municipal Continuou sendo ocupado pelo 

assessor pedagógico Sérgio da Rocha Barrientos, sendo eleito o Vice Prof. Benone 

Jardim; o da Comissão de Relatoria continou sendo ocupado pelos professores Laura  

Vicuña Rocha dos Arbués Carneiros e Herculano da Silva Melo; o da Comissão de 

Sistematização continuou sendo ocupado pela Profª. Maria Eugênia Batista da Silva 

Neta. Assim concluiu-se a eleição da nova diretoria do Fórum EJA para o biênio 

2011/2013. 

 

Na seqüência a mediadora Marinalva Damaceno, coordenou também a eleição dos 

Delegados para o Fórum Estadual que vai acontecer no mês de Julho de 2011, em 

Cuiabá. O seguimento sindical não teve representante neste Encontro. Representando o 

segmento gestor público estadual foi eleito o Prof. Herculano da Silva Melo, CPF nº 

13855166153, e RG nº 002368 SSP/MT; representando o segmento funcionário público 

estadual foi eleita a Profª. Maria Auxiliadora (Dorinha); representando o segmento 

professor estadual foi eleito Benone Jardim CPF nº.284142091-91 RG nº.824706 

SSP/MT, o segmento aluno de EJA não teve candidato; representando o Segmento 

Cefapro foi eleita a professora Edilene Nogueira Birene,CPF nº 000188081-07 e RG n.° 

2616501 DGPC/GO; representando o segmento Profº Municipal foi eleita a professora 

Heloisa Betania da Silva Sirqueira, CPF nº 024759019-34 e RG 4,811.083-5; 

representando  a Coordenação do Fórum EJA ficou confirmado a professora Marinalva 

Almeida Damacena  Duarte de Sousa, CPF. 055505738-06 e RG 18859387-1 SSP/SP; 

representando o segmento Prof. do CEJA foi eleita a professora Eva Sionira Carvalho 

Ramos CPF nº 35299762100 e RG nº 0352493/0 SSP/MT. Os demais segmentos não 

tiveram representantes idicados. Para finalizar a Coordenadora eleita e empossada 

Marinalva Damaceno, convidou a nova diretoria eleita e empossada para fazer uma foto. 

E a Ex-Coordenadora Sandra Melo, ensejou para apresentar slide com o resumo das 

atividades executadas durante os 4 anos de seu mandato. Fez agradecimentos a todos 

aqueles que estiveram consigo nesta caminhada, especialmente aqueles que não 

mediram esforços para apóia-la; agradeceu também a todos os parceiros, sendo: 

CEFAPRO, ASSESSORIA PEDAGÓGICA, UFMT, SINTEP, IFMT, Entre outros. 

Ressalvou finalmente que o Fórum Eja é um espaço onde se discute as políticas 

públicas de EJA, cuja finalidade é engrandecer e contribuir com a educação e assim foi 

finalizado o encontro. 

 

 

Em anexos as fotos do encontro: 

 



 
                  Público XII Encontro 17 de Junho 2011 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
                                                             Nova Diretoria do Fórum Eja e o Prof. Dr. Rogério Diniz Junqueira 

 



 
Profª. Ivone de Torixoréu, Prof. Miguel de Vale dos Sonhos,  

Profª. Sandra Melo Coord. Deixante do Fórum EJA e,  

Herculano da Silva Melo membro da Comissão de Relatoria. 

 

 

 

 

 

 
                                                            Herculano Relator Fórum EJA, Sandra Melo Coord. Deixante 

                                                             e atual       secretária do Fórum e Rosana Vice-Secretária 

 

 

 

 



 
 

 

 

       
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 


